



# Opción de que postule a liderarla Bachelet a la ONU: Excancilleres advierten un difícil derrotero

Gobierno valoró la posibilidad y embajadora Narváez destacó que “su nombre surge espontáneamente”.

Diversas reacciones generó en Chile el comentario hecho por la expresidenta Michelle Bachelet sobre una eventual postulación suya a la secretaría general de la ONU.

“Quizás voy a ser candidata por la secretaría general”, dijo el miércoles en un conversatorio en Estados Unidos, junto a la ex primera dama norteamericana Hillary Clinton.

Ayer, la vocera de Gobierno, Aisén Etcheverry, dijo que era una definición de la expresidenta, “pero que en caso de que se decidiera en avanzar en una candidatura, como Gobierno estamos seguros de que sería una tremenda y muy buena noticia para el multilateralismo”.

Desde Nueva York, la embajadora ante la ONU Paula Narváez (PS) grabó un video en que recuerda que el proceso para elegir el cargo comienza en diciembre, pero que hay “consenso” en que debería ser una mujer y que una encuesta de un medio especializado colocó a Bachelet en el primer lugar. “La destacada trayectoria de la expresidenta Michelle Bachelet es ampliamente reconocida a nivel internacional por lo que ya desde hace algún tiempo su nombre surge espontáneamente en diferentes círculos informales donde se conversa el proceso para elegir al próximo secretario o secretaria general”, aseguró.

## “Enorme desafío”

Roberto Ampuero, excanciller de Sebastián Piñera, comentó que Bachelet “se propone enfrentar un enorme desafío debido a la irrelevancia ac-

tual de Naciones Unidas y la pérdida de confianza de la opinión pública mundial en ella”.

Ejemplificó con el conflicto en Medio Oriente y Ucrania.

Agregó que “también debo decir que será una excelente forma de cerrar la carrera política” de la expresidenta, y que “imagino que aumentará el número de chilenos en la ONU, pero es muy difícil que esto beneficie a Chile, pues recordemos que la secretaría general debe demostrar estricta imparcialidad al operar”.

Para el exministro de Relaciones Exteriores de Bachelet

Heraldo Muñoz (PS), si ella postula al cargo, “tendrá un importante apoyo entre los países miembros, y me sumaré a ese respaldo”. Un punto a su favor —añadió— es que “co-

noce bien la organización por los altos cargos que ha ejercido. Además, existe un movimiento que promueve que la secretaría general la ocupe una mujer, y que las posibilidades de América Latina son altas pues el último y único secretario general proveniente de la región fue Javier Pérez de Cuéllar, hace 35 años”.

Muñoz hizo ver, sin embargo, que la elección comienza en el Consejo de Seguridad, que recomienda un candidato o candidata a la Asamblea General y “está condicionado por el poder de veto de los cinco miembros permanentes, entre ellos EE.UU. Hipotéticamente habría que ver si la administración de Donald Trump no la bloquea. Por cierto, el Gobierno de Chile tendría que apoyar a la candidata del país, pues sin apoyo oficial no es concebible una candidatura”.

### VETO

La elección comienza en el Consejo de Seguridad, donde cinco países tienen poder de veto.